



INFOS EST-MONTBÉLIARD

Pour une Église de témoin

Des ressources en un clic pour préparer un culte

- > La Liturgies réformées et luthériennes
- > Des cantiques pour animer un culte
- > Dynamique lire la Bible
- > Site web Biblique
- > Lire la Bible
- > Zebible
- > Théovie
- > Aides à la prédication de l'UEPAL
- > Prédications de l'UEPAL
- > Voir les vidéos : Pasteur du dimanche
- > Blog l'Accroche-Culte pour des ressources audio/vidéo

Des initiatives tout terrain

La Coordination nationale Évangélisation et Formation vous propose un week-end Église de témoins - Église tout terrain! les 9 et 10 juillet 2022. Pour les conseillers presbytéraux, les animateurs, les prédicateurs, les pasteurs... et les dénicheurs de bonnes idées. Venez en équipe de 2 à 3 personnes d'un même lieu pour ensuite relayer vos découvertes ▪ **Lieu** : Institut protestant de Théologie, 83 Boulevard Arago - Paris (75014), du samedi 9 juillet à 11h au dimanche 10 juillet 16h ▪ **Participation** : 50 € permettant de couvrir les frais de repas et d'organisation. Possibilité d'être logé sur Paris, en chambres doubles avec un supplément de 20 €. ▪ **Inscription via** > [Wezevent](#).

> **Église tout terrain ! les 9 et 10 juillet 2022.**

Tous les textes précédés par le symbole ">" correspondent à des liens informatiques

Édito

Lettre aux églises locales ou paroisses implantées dans la Région Est-Montbéliard : la solidarité, on en parle ?

Que la grâce et la paix vous soient données de la part de Dieu notre Père et du Seigneur Jésus-Christ. Je suis ravi de vous rappeler quelque chose d'essentiel dans l'organisation de notre Église Protestante Unie de France. Une chose que vous savez déjà. Mais comme disait mon père et c'était un sage, ce qui est évident pour toi ne l'est pas forcément pour les autres. Donc un petit rappel. Chaque Église locale ou paroisse est responsable de sa vie et de ses orientations, responsable aussi de ses finances. Toutefois, permettez-moi de vous dire en toute amitié fraternelle qu'il y a un contre point à cette affirmation : les églises locales ou paroisses sont solidaires entre elles au sein d'une même Région. Je peux même élargir mon propos pour vous dire que les Régions sont aussi solidaires entre elles. Je vais plus loin encore pour vous écrire que dans une même Région, les églises locales ou paroisses développent une solidarité financière forte à travers l'engagement financier. Sans la solidarité régionale, très peu d'églises locales ou paroisses seraient en capacité de financer leur pasteur.

La solidarité dans une même Région se vit elle aussi dans un même Consistoire. Nous en avons 4 dans notre Région : Audincourt-Blamont, Bourgogne-Franche-Comté, Héricourt-Saint-Julien et Vosges-Lorraine. Il s'agit ici de la volonté de maintenir un nombre de postes pastoraux par Consistoire, afin de garantir une prise en charge partagée des activités communes et des actes pastoraux. Ensuite, constituer des Consistoires équilibrés tant sur le plan financier que géographique. On tient compte ici, du nombre de familles, de la taille géographique et de l'équilibre financier. Comme vous le voyez, la vie est un cycle, la solidarité aussi. Un jour, les paroisses qui s'en sortent plus ou moins bien seront peut-être à la place de celles qui bénéficient de la solidarité aujourd'hui. Joie de vous écrire et de nous revoir à nouveau.

Extrait de mon article paru dans Paroles Protestantes N° 173, Mars 2022, page 31

Élysé Pangu Mayanga,
Inspecteur ecclésiastique



Échos du Conseil régional

Le Conseil régional s'est réuni le samedi 9 avril 2022 à Montbéliard à la Maison Pierre Toussain.

Une rencontre

Le Conseil régional a accueilli Emmanuelle Seyboldt, présidente du Conseil national et Didier Crouzet, secrétaire général. Une visite gratuite et de manière ordinaire pour signifier que les services de l'Union nationale sont au service des églises locales ou paroisses, en soutien au travail des Conseils régionaux. Nos deux visiteurs ont rappelé que le dynamisme des Régions n'est pas constant. Certaines Régions autrefois dynamiques sont un peu en panne aujourd'hui. La Région Est-Montbéliard est une région pilote pour la communion luthéro-réformée. Reste à savoir comment s'y accompagner et s'y évaluer. Le secrétaire général a résumé son rôle : accompagner les ministres, discerner les charismes en lien avec les présidents de CR et Inspecteurs ecclésiastiques, rappeler la loi (constitution) et avoir le souci des ministres "envoyés". Enfin une question de nos visiteurs : quelles sont les attentes du CR à l'égard de l'Union nationale ?

Durant l'échange, les membres du Conseil régional ont pointé 3 questions : la délégation Est-Montbéliard au Synode nationale trop nombreuse du fait de la surreprésentation des minorités sachant qu'il nous manque souvent de délégués, la question de la différence entre luthériens et réformés. A cette question, il a été répondu que la préoccupation des paroisses est d'avoir un pasteur et pas forcément la problématique des différences. La difficulté vient de ce qu'autrefois l'Inspection Luthérienne de Montbéliard était autonome et que toutes les relations étaient de proximité. Enfin la question du statut des Consistoires a été évoqué : ce sont des lieux de solidarité inter-paroissial dans un secteur donné.

Pasteurs et Postes

Le Conseil régional a nommé les pasteurs référents dans les paroisses sans pasteur titulaire. La liste vous parviendra dans la prochaine Infolettre *Infos Est-Montbéliard*.

Vie régionale

Le Conseil régional a fait un tour d'horizon des assemblées générales des paroisses, des commissions et du Synode régional. Le Conseil régional nomme des correspondants des Consistoires, et des commissions qui ne sont pas appelés à en faire partie mais à prendre de leurs nouvelles et veiller sur eux :

► **Conistoires** : Consistoire d'Audincourt•Blamont : Claudine Jacquey ▪ Consistoire de Bourgogne•Franche-Comté : Jean-Daniel Chevalier ▪ Consistoire d'Héricourt•Saint-Julien : David Mitrani ▪ Consistoire de Vosges•Lorraine : Anne-Claire Bretegnier.

► **Commissions** : Commission stratégique, financière et immobilière : Hugues Girardey ▪ Commission CAMI : Maryse Wehbe ▪ Commission Catéchèse et Familles : Anne-Marie Garçon ▪ Commission Jeunesse : Jean-François Guéry ▪ Commission Aumôneries, Œuvres et Mouvements : Jean Puis ▪ Commission Relations œcuméniques et inter-religieuses : Christiane Becker.

Finances

Le Conseil régional a décidé d'effacer les dettes des paroisses des années 2017 et 2018. Les dettes des années n-3 seront proposées à l'effacement lors des Synodes régionaux, comme précédemment.

À noter

Les Rendez-vous de la Pensée Protestante

Les Rendez-Vous de la Pensée Protestante « Tu ne tueras pas ». Regards théologiques croisés sur la guerre « Qu'est ce qui pourrait légitimer la levée de l'interdit du meurtre en temps de guerre ? Peut-on vraiment distinguer l'impératif éthique et l'ordre politique ? Et l'Évangile ne dit-il pas bien plus que « Tu ne tueras pas » en proposant l'amour des ennemis ? » Les Rendez-Vous de la Pensée Protestante proposent 3 jours d'atelier-débats sur le thème de la guerre. Les 24, 25 et 26 juin 2022. Faculté Libre de Théologie évangélique à Vaux-sur-Seine. Consultez l'événement et inscrivez-vous en ligne :

> [Téléchargez le programme](#)

> [S'inscrire en ligne](#)

ATTENTION : le Secrétariat régional sera fermé du 23 au 28 mai 2022

Synode national : du jeudi 26 au dimanche 29 mai 2022 à Mazamet**Thème : Mission de l'Église et ministères**

Le Conseil national a initié un processus synodal sur plusieurs années (2021-2024) intitulé "Mission de l'Église et ministères". Pour cette session 2022, le Synode national devra discerner une vision globale et de grandes orientations à partir des contributions des synodes régionaux et des travaux des Églises locales en 2021. Pour cela, deux documents sont proposés au débat, puis au vote : La Charte pour une Église de témoins est un texte d'encouragement et de partage de convictions sur la mission de l'Église et les ministères. Elle esquisse notre manière de vivre l'Église et la mission et invite à une appropriation par toute l'Église. Les objectifs stratégiques définissent de grands domaines de travail et d'orientations, à partir desquels des propositions concrètes feront l'objet de la suite de la consultation synodale (en 2023-2024). La pasteure Noémie Woodward animera l'aumônerie du Synode. Le culte final le dimanche 29 mai à 11h accueillera les nouveaux pasteurs reconnus dans leur ministère durant l'année.

Agenda régional

MAI

Samedi 21 : Formation des prédicateurs du Consistoire Vosges-Lorraine à Lunéville de 9h30 à 14h
Samedi 21 : Formation des prédicateurs du Consistoire Audincourt-Blamont à Seloncourt de 9h30 à 11h30
Samedi 21 : Conseil régional
Jeudi de l'Ascension 26 : Journée consistoriale Vosges-Lorraine à la ferme du Brabant (La Bresse)

JUIN

Jeudi 16 et vendredi 17 : Pastorale régionale au Centre spirituel diocésain de Nancy (10 rue du Carmel)
Samedi 25 : Assemblée du consistoire Vosges-Lorraine de 9h à 13h30 à Bar-le-Duc (33 rue Rousseau)

JUILLET

Samedi 2 et dimanche 3 : Week-end régional à la Roche d'Or

AOÛT

31 août au 8 septembre : Assemblée du Conseil œcuménique des Églises à Karlsruhe, en Allemagne

SEPTEMBRE

Samedi 3 : Conseil régional

OCTOBRE

Samedi 8 : Conseil régional
Samedi 22 et dimanche 23 : Week-end œcuménique au Brabant

NOVEMBRE

Samedi 5 : Conseil régional
Samedi 19 et dimanche 20 : Synode régional à Arbouans au Charme Hôtel

DÉCEMBRE

Samedi 10 : Conseil régional



*Être témoin
de l'Évangile aujourd'hui*